

AUSTRALIA

Gobierno inicia investigación sobre abusos en centros de atención.

19 septiembre 2018. - El Primer Ministro australiano, Scott Morrison, anunció una Comisión Real para investigar la industria responsable de brindar apoyo y servicios de salud a las personas mayores. Las experiencias de las personas mayores deberían ayudar a dar forma a los términos de referencia de la comisión.

Noticias al respecto han expuesto serias preocupaciones en los centros de atención para personas mayores, incluida la falta de consentimiento informado para el uso de medicamentos antipsicóticos. Por ejemplo, un especialista en geriatría afirma que el 80 por ciento de las personas con demencia en los centros de enfermería de Australia reciben estos medicamentos. (Jesús Martínez) [Human Rights Watch]

Se celebran primeros matrimonios igualitarios.

9 enero 2018.- Los atletas Craig Burns y Luke Sullivan se convirtieron en la primera pareja homosexual en hacer efectiva la ley aprobada el 7 de diciembre de 2017 por el Parlamento australiano (modificando un texto legal que databa de 1961) que permitió los matrimonios entre personas del mismo sexo. “La igualdad para casarnos es un gran paso hacia adelante para Australia”, dijo Sullivan a la cadena ABC.

De acuerdo con la agencia Reuters, fueron decenas las parejas que contrajeron matrimonio a lo largo del país, que se convirtió en el Estado número 26 en legalizar las uniones homosexuales. Por otro lado, diversos grupos religiosos y legisladores conservadores manifestaron, sin éxito, su oposición a la nueva ley. (Jesús Martínez) [América TV]

ISLAS SALOMÓN

Policía de Islas Salomón detiene a activistas de Papúa Occidental.

9 julio 2018. - La policía de las Islas Salomón declaró haber detenido a varios manifestantes por ondear una bandera de Papúa Occidental en el Festival de las Artes de Melanesia, con la finalidad de detener cualquier provocación dirigida contra la delegación indonesia. Uno de los detenidos, Ben Didiomea, declaró que la policía tomó su bandera después de que la colocara frente al puesto del festival de Indonesia para protestar por su inclusión en el evento.

Un video en Facebook muestra a Didiomea, que formaba parte de un grupo de manifestantes, sosteniendo la bandera de la Estrella de la Mañana de Papúa Occidental mientras las autoridades indonesias intentaban apartarlo del puesto. La policía de las Islas Salomón se acercó a él y le confiscó la bandera.

Didiomea dijo que se había solidarizado con sus compatriotas melanesios de la región indonesia de Papúa, donde está prohibido la bandera confiscada, conocida como Morning Star. (Francisco Reyes) [RNZ]

NUEVA ZELANDA

Aprueban ley para víctimas de violencia de género.

27 julio 2018.- Nueva Zelanda ha aprobado una ley destinada a proteger a las víctimas de violencia de género, convirtiéndose así en uno de los pocos países que otorgan días libres en el trabajo a los supervivientes. El país cuenta con uno de los peores registros de violencia de género dentro de los países desarrollados.

La ley señala que las empresas deberán otorgar 10 días libres a sus trabajadores que hayan sido víctimas de algún tipo de violencia de género, con el fin de darles tiempo de escapar de situaciones difíciles, mudarse de casa, acudir a audiencias judiciales o realizar cualquier actividad en beneficio de sí mismas. (Édgar Sánchez) [Público]

Tribunal de apelaciones autoriza extradición de fundador de *Megaupload*.

5 julio 2018. - El Tribunal de Apelaciones de Nueva Zelanda autorizó la extradición de Kim Dotcom y tres de sus socios del portal Megaupload, ya clausurado, a Estados Unidos para que sean procesados por presuntas violaciones de los derechos de autor.

Dotcom y sus socios Matthias Ortmann, Bram van der Kolk y Finn Batato están acusados de 13 delitos, incluidos crimen organizado, lavado de dinero y fraude electrónico en Estados Unidos. Los acusados apelaron un fallo emitido en febrero de 2017 por el Tribunal Superior de Nueva Zelanda a favor de su extradición, el cual confirmaba otro otro igual emitido por el Tribunal de North Shore en diciembre de 2015.

El empresario alemán Dotcom fue detenido en 2012 por el FBI a las afueras de Auckland, Nueva Zelanda, durante una operación en la que clausuraron Megaupload, detuvieron a sus responsables, congelaron sus cuentas y confiscaron sus bienes. (Francisco Reyes) [20 Minutos]

PAPÚA NUEVA GUINEA

Australia debe enfrentar crisis de refugiados: Amnistía Internacional.

6 septiembre 2018. - Al término del Foro de las Islas del Pacífico, Amnistía Internacional señaló que la crisis de refugiados encontrados en las islas de Nauru y Manus en Papúa Nueva Guinea debe ser abordada por Australia.

Amnistía Internacional reconoció con consternación que los líderes de Oceanía no han abordado la cruel y abusiva política australiana sobre refugiados, y que si Australia no está dispuesta a ayudar a dichas personas tampoco debe interponerse en el camino de quienes sí quieren ayudar, como es el caso de Nueva Zelanda, país que reafirmó su oferta mantenida con anterioridad de aceptar 150 personas refugiadas en las islas de Nauru y Manus al año.

En 2013 Australia promulgó una política en la que toda persona que llegara al país por mar se le prohibirá tanto la entrada al territorio continental como pedir asilo político en el país. Las personas que intenten hacerlo serán trasladadas a las islas de Manus, en Papúa Nueva Guinea, o a Nauru, y ni siquiera a las que fueran reconocidas como refugiados se les permitiría establecerse en Australia; lo que ha sucedido desde aquel año y por el cual existe tal crisis de refugiados en la región. (Víctor Vera) [Amnistía Internacional]

VANUATU

Vanuatu demandará a las empresas de combustibles fósiles por el cambio climático.

26 noviembre 2018. - Las autoridades de la isla de Vanuatu, en el Pacífico Sur, dijeron que están considerando demandar a las compañías de combustibles fósiles y a las naciones que apoyan a la industria por su papel en el cambio climático, que representa una amenaza existencial para las naciones de baja altitud.

El ministro de Relaciones Exteriores de Vanuatu anunció la semana pasada el posible juicio en una cumbre de los países más amenazados por los impactos climáticos, llamada el Foro Vulnerable al Clima. Ralph Regenvanu dijo que su país está desesperado por recibir ayuda financiera para sobrevivir a la subida del nivel del mar y a las condiciones climáticas extremas y que está “poniendo en guardia a la industria de los combustibles fósiles y a los estados que la patrocinan”.

“Mi gobierno está ahora explorando todas las vías para utilizar el sistema judicial en varias jurisdicciones -incluyendo bajo el derecho internacional- para transferir los costos de la protección del clima de vuelta a las compañías de combustibles fósiles, las instituciones financieras y los gobiernos que activa y conscientemente crearon esta amenaza existencial para Vanuatu”, dijo Regenvanu en una declaración. (Francisco Reyes) [Climate Liability News]